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Niederschrift der 7. öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Rendel am 16. August 2018 
Beginn: 20:00 Uhr   Ende 21:00 Uhr 

 

 

Teilnehmer 

Ortsbeirat Rendel: Ehrhard Menzel (CDU), Markus Hau (CDU), Kai-Uwe Fischer (CDU),  

   Helmut Bomba (SPD). 

Gefehlt hat Bodo Macho (FWG). 

 

Magistratsvertreter:  Stadträtin Heike Liebel 

Sonstige:  ca. 15 Rendeler Bürger 

 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  

Ortsvorsteher Ehrhard Menzel begrüßt die Anwesenden zur 7. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates 

Rendel, stellt die fristgerechte Ladung fest und eröffnet die Sitzung. 

 

 

TOP 2: Beschluss über das Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll wurde ohne Anmerkungen angenommen. 

 

 

TOP 3: Mitteilungen des Ortsvorstehers 

Es gab keine Mitteilungen. 

 

 

TOP 4: Mitteilungen/Informationen des Magistrats der Stadt Karben 

TOP 4.1: Rückblick auf Sanierung L3205 (inkl. Sperrungen, Umleitungen) - Status, Erfahrungen 

und Ausblick 

Stadträtin Liebel gibt einen kurzen Rückblick zur Mitte Juli erfolgten Sanierung der L3205 zwischen 

Rendel und Klein-Karben. Die Arbeiten wurden schneller als geplant beendet und die Sperrung ist unter 

Mithilfe der Stadt Polizei gut gelaufen. 

 

 

TOP 4.2: Errichtung einer Energie-Ladestation in Rendel 

Stadträtin Heike Liebel teilt mit, daß in 2019 eine öffentliche Energie-Ladestation für Elektrofahrzeuge 

errichtet werden soll. Die Stadt schlägt den Standort „Am Lindenplatz“ vor. Der Ortsbeirat lehnt diesen 

Vorschlag einstimmig ab, da ein regulärer Parkplatz wegfallen würde und der Parkdruck hier ohnehin 

sehr groß ist. Der Ortsbeirat ist aufgefordert, zur nächsten Sitzung einen geeigneten Platz zur Errichtung 

einer Ladestation vorzuschlagen. 

 

 

TOP 4.3: Friedhof Rendel, aktueller Zustand und zukünftige Gestaltung 

Stadträtin Liebel informiert, daß 

 

 umfassende Pflege- und Aufräumarbeiten am Friedhof kürzlich erfolgt sind, 

 die OVAG noch in 2018 eine schnelle Inbetriebnahme der vorhandenen Laterne am Weg zum 

westlichen Friedhofsausgang in Richtung Spielplatz geplant hat, 

 die Sanierung des Ehrendenkmals vor dem Volkstrauertag 2018 vorgesehen ist, 

 in 2019/2020 sämtliche unbefestigten Wege bis hin zur Klein-Karbener-Straße einheitlich 

gepflastert werden sollen, 
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 im Rahmen der Wegearbeiten eine Beleuchtung entlang des Weges vom nördlichen 

Friedhofeingang bis zur Kirche installiert werden soll, 

 die erforderliche Sanierung des Podests vor der Kirche sowie dessen mögliche 

Eigentumsübertragung von Stadt zu Kirche im direkten Dialog zwischen Kirchenvorstand und 

Stadt Karben abgestimmt werden soll. 

 

 

TOP 5: Update Offene-Punkte-Liste von OB-Sitzung 15.02.2018 durch den Magistrat 

Stadträtin Heike Liebel gibt ein Update zur Offene-Punkte-Liste. Die einzelnen Informationen sind in 

der angehängten Offenen-Punkte-Liste entsprechend vermerkt. 

 

 

TOP 6: Anfragen und Anträge des Ortsbeirates 

TOP 6.1: Neubau/Sanierung des Kindergartens; Sammlung von Anregungen und Ideen der 

Anwesenden 

Der Ortsvorsteher berichtet über die notwendige Sanierung des Altbaus der KiTa Rendel in der 

„Jahnstraße“. Aktuell vorgesehen ist ein Abriß des betroffenen Altbaus mit anschließendem Neubau. 

Der Neubau kann an drei möglichen Standorten erfolgen, die im Eigentum der Stadt Karben sind. Nach 

Befragung der Bürger spricht sich der Ortsbeirat einstimmig für einen Neubau am derzeitigen Standort 

„Jahnstraße“ aus. Die danebenliegende Grünfläche (Bolzplatz) ist für die Öffentlichkeit zugänglich zu 

erhalten. 

 

 

TOP 6.2: Sanierung der Dorfelder Straße - Zeitplan und ggf. notwendige Arbeiten der 

Stadtwerke 

Stadträtin Heike Liebel teilt mit, daß die Sanierung der Dorfelder Straße in 2019 erfolgen soll. Für das  

Frühjahr 2019 sind unter halbseitiger Straßensperrung die  Kanalarbeiten geplant. Für das zweite 

Halbjahr 2019 sind die Asphaltierungsarbeiten vorgesehen.  

 

 

TOP 6.3: Sanierung Mühlweg (Zeitfenster-Kostenrahmen) 

Stadträtin Heike Liebel teilt mit, daß die Sanierung des „Mühlwegs“ nicht vor dem Jahr 2020 erfolgen 

soll. Der Ortsbeirat bittet die Stadt Karben um Prüfung, ob eine Durchführung der Arbeiten in 2019 in 

Kombination mit den Sanierungsarbeiten „Dorfelder Straße“ nicht kostengünstiger ist. 

 

 

TOP 7: Anlage eines Boule-Platzes am Lindenplatz 

Der Ortsvorsteher informiert, daß von einer Bürgerin die Anfrage zur Errichtung eines Bouleplatzes 

„Am Lindenplatz“ an die Stadt Karben gestellt wurde. Die Baukosten hierfür belaufen sich auf ca. 5-8 

Tsd. Euro. Der Ortsbeirat lehnt die Anlage eines Boule-Platzes am „Lindenplatz“ einstimmig ab, da der 

Bedarf nicht klar ist und Parkplätze wegfallen würde, der Parkdruck hier aber sehr groß ist. 

 

 

TOP 8: Verschiedenes 

 Ein Bürger fordert die Stadt Karben auf zur kurzfristigen Reparatur des Wasser-Ablauf-Gitters an 

der Einmündung „Mühlweg“ in den „Gronauer Weg“ wegen erhöhter Unfallgefahr, insbesondere 

für Fahrradfahrer. 

 

 Ein Bürger fordert die Stadt Karben zur verstärkten Falschparker-Kontrolle in Rendel auf, 

insbesondere bei zugeparkten Gehwegen in der „Dorfelder Straße“. Der Ortsbeirat unterstützt 

einstimmig eine generelle Ausweitung der Falschparker-Kontrollen in allen Rendeler Straßen durch 

die Stadt Karben. Die Ergebnisse der Kontrollen sollen dann in der nächsten Ortsbeiratssitzung 

vorgestellt werden. 
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 Helmut Bomba (SPD) weist auf den schlechten Zustand rund um das Objekt „Rendeler Hof“ hin 

und fordert die Stadt Karben auf, den Eigentümer zur Grundstücks-/Gehwegspflege anzumahnen. 

 

 Eine Bürgerin bemängelt die generell schlechter werdende Gehweg-Reinigung durch die 

Eigentümer. Es wird vorgeschlagen, daß die Stadt Karben zusammen mit den jährlichen 

Gebührenbescheiden einen expliziten Hinweis auf die wöchentliche Kehrpflicht verschickt. 

 

 Der Zustand rund um die Sporthalle ist schlecht. 

 

a) Die Stadt Karben wird aufgefordert zu umgehenden Pflegearbeiten des gesamten 

Außenbereichs der Sporthalle inkl. Grünstreifen bei Parkplätzen Richtung Grundstück Stich. 

 

b) Wie nach der OB-Sitzung gemeinsam mit Stadträtin Liebel besichtigt, wird vorgeschlagen, den 

kleinen Grünstreifen hinter den Parkplätzen in Richtung Grundstück Stich zu pflastern. Das 

schafft größere Parkflächen, verhindert Wildwuchs und reduziert dauerhaft Pflegeaufwand und 

Kosten. 

 

 

 

 

 

Ehrhard Menzel, CDU  Markus Hau, CDU   

Ortsvorsteher    Schriftführer 

 

 

Anlagen: Offene-Punkte-Liste 


